
 山中基充  

質問の件名及び質問の要旨 (質問時間 ) 答弁を求める者 

１ 子と家庭の貧困状況実態調査を          （２０分） 

子どもの貧困解消に向けて内閣府は、自治体向けの「地域子供の未来

応援交付金」を設け、平成２８年度補正予算では、１０億円が改めて確

保されています。 

内閣府では「机上で支援計画を練るのではなく、実態をつかんだ上で

地域を巻き込んだ支援体制をつくってほしい」と促しています。 

申請項目の(１)には、実態調査・分析、支援ニーズに応える資源量把

握及び支援体制の整備計画策定との項目があります。 

まずは、実態調査を実施することが必要ではないでしょうか。 

県下では、富士見市と小川町がこの交付金を受け、小川町では「小川

町子どもの貧困対策推進計画(案)」のパブリックコメントを終えたとこ

ろです。 

（１）鶴ヶ島市での子どもの貧困の実態把握の現状について、関係ＮＰ

Ｏ団体等とのそれらの情報の共有について 

（２）ＮＰＯ法人によるこども食堂「じゃがいも」が運営されています

が、民間や行政による貧困対策の現状について、現在の資源の洗い

出しについて 

（３）支援計画策定について 

（４）地域子供の未来応援交付金を活用して実態調査の実施を。 

 

２ 第７期鶴ヶ島市介護保険事業計画について       （２０分） 

第７期鶴ヶ島市介護保険事業計画（以下「第７期計画」）の計画策定

について伺います。 

（１）第７期計画策定のスケジュールについて、計画の見通しについて 

（２）以前にも指摘させていただいた近隣市町では実施されている住宅

改修及び福祉用具購入の受領委任払が鶴ヶ島市では行われていない

事等、近隣市町の介護サービスとの調和について 

（３）市町村高齢者居住安定確保計画と第７期計画との調和が求められ

ていますが、市の取組について 

ア 市町村高齢者居住安定確保計画策定について 

イ サービス付き高齢者向け住宅の整備の影響について 

（４）政府は、2020年代初頭までに約 25 万人の介護人材の確保を目指

しておりますが、その影響について 

（５）介護離職者ゼロを目指す取組の影響について 
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 山中基充 

質問の件名及び質問の要旨(質問時間) 答弁を求める者 

３ ＳＩＭ鶴ヶ島２０３０の実施を            （１０分） 

 本年１月に熊本市、益城町へ視察に伺いました。ＮＰＯ法人「益城だい

すきプロジェクト・きままに」の代表の方から避難所や仮設住宅運営につ

いて、熊本市議会事務局から震災時での議会の対応などを伺いました。 

また、県庁職員の自主活動グループ「くまもとＳＭＩＬＥネット」が自

主開発した自治体運営の対話型シミュレーションゲームＳＩＭ熊本２０

３０について、公務ではないので県庁の仕事が終わった夕刻からお話を伺

いました。山形県酒田市では、ＳＩＭ酒田２０３０をつくり、総合計画作

成のワークショップで活用するなど、その活用が広がりを見せています。 

（１）ＳＩＭ２０３０について 

（２）庁内のワーキンググループによるＳＩＭ鶴ヶ島２０３０の取組を。 

  ア 職員研修の一環として 

  イ 市民との交流の手段として 

４ 審議会情報の公開と議事録作成の現状について     （１０分） 

新しい市のホームページには、以前のように審議会情報のまとめたもの

がトップページに載っていません。審議会と検索すると、ホーム→くら

し・市政→市政全般→審議会・委員会と出てきますが、開催の予定など一

つ一つのページを開かなければなりませんし、審議会により掲載がバラバ

ラで全て網羅されているか疑問がもたれます。 

また、例えば介護保険運営審議会議事録は、平成２７年度第１回のみし

かなく、しかも上記の審議会・委員会情報とはリンクしていません。他の

審議会の議事録も作成が十分とは思えないものです。 

また、議事録には、その時の資料がリンクがされておらず、掲載もされ

ていません。「資料をもとに説明」との記述が多くみられるのは、何のた

めに議事録を作成しているのか、その目的に適わないように思えます。 

審議会情報の公開状況と議事録作成と公開の状況について。また、資料

の公開について伺います。 

（１）平成２７、２８年度の審議会の設置状況と開催状況、議事録の作成

状況について 

（２）審議会開催の告知の状況とホームページの活用について 

（３）政府での審議会では、まだ法案になっていないものの審議会の議事

録とそこで配られた資料、また関連ある事項などのリンクがオープン

になっております。例えば、介護保険７期計画に向けた厚生労働省の

社会保障審議会介護保険部会では、議事録と審議会で配られた資料も

オープンになっています。市の審議会も積極的に資料をオープンにす

るべきではないでしょうか。 
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